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Estado do Rio Grande do Sul
Câmara Municipal de Tupanciretã

Ata n° 44/2023
Terceiro ano da 20ª Legislatura

Aos vinte (20) dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três às 10:00 horas, no 
Plenário João Manoel do Nascimento, reuniu-se a Câmara Municipal de Tupanciretã, a qual 
contou com a participação dos seguintes:  Presidente: Luis Valmor de Silva França. Secretário 
Benezer José Cancian, Partido da Social Democracia Brasileiro-PSDB: Benhur Lucidio Terra 
dos Santos (ausente) e Ronaldo Machado Salles. Progressistas: Bladimir dos Santos e Carlos 
Augusto Oliveira dos Santos Arlete Senger Silveira, Partido dos Trabalhadores- PT: Jocelene 
Silveira Aquino. Movimento Democrático Brasileiro-MDB: Carina da Costa Valau. Havendo o 
número regimental e invocando a proteção de Deus o Presidente declarou aberta a presente 
Sessão Ordinária colocando em votação a ATA 43/2023 aprovada por unanimidade.  
Expediente: Projeto de Lei Complementar nº 174/2023, de 14 de novembro de 2023 -  Origem 
Executivo- Autoriza a abertura de crédito adicional especial. Projeto de Lei Complementar nº 
175/2023, de 14 de novembro de 2023 -  Origem Executivo- Autoriza a abertura de crédito 
adicional especial. Projeto de Lei nº 176 /2023, de 14 de novembro de 2023 -  Origem 
Executivo- Autoriza o Poder Executivo Municipal a conceder repasse de valor ao CONSEPRO. 
Projeto de Lei nº 177 /2023, de 14 de novembro de 2023 -  Origem Executivo- Autoriza o 
Poder Executivo a realizar campanha de arrecadação através de sorteio de prêmios como meio 
de incentivar a captação de receita pública e dá outras providências. Projeto de Lei nº 178 
/2023, de 14 de novembro de 2023 -  Origem Executivo- Autoriza o Poder Executivo de 
Tupanciretã/RS a realizar campanha de arrecadação através de sorteio de prêmios como meio 
de incentivar a emissão de Notas Fiscais de Serviço Eletrônicas – NFSE – e dá outras 
providências. Moção de Apoio nº 05/2023, de 16 de novembro de 2023 – Origem Legislativo- 
Moção de Apoio a reposição inflacionária de 32% ao efetivo da Brigada Militar e do Corpo de 
Bombeiros Militar do Rio Grande do Sul. (Vereador Bladimir Pereira dos Santos) Pedido de 
Providência Nº 117/2023 –“Que o Executivo Municipal, através da Secretaria competente, 
possa providenciar com urgência os devidos trâmites para a troca de dois postes que estão 
quase caindo, na Rua Lourenço Gomes, atrás da unidade da Agropan”. (Vereadora Jocelene 
Silveira Aquino) em 17 de novembro de 2023.Pedido de Providência Nº 1-8/2023 –“Que o 
Executivo Municipal, através da Secretaria competente, faça um quebra-molas na Rua 
Tupã”(Vereador Benhur Lucídio dos Santos). Oficio nº 31/2023 encaminhado pelo Prefeito 
Municipal ao Excelentíssimo Sr. Luiz Valmor da Silva França Presidente da Câmara Municipal 
de Tupanciretã, Assunto: Comunicação de Plano de Uso e Sustentabilidade do objeto do 
contrato de repasse nº 945532/2023, cujo objeto é a execução de revestimento primário da 
Estrada do Batú (Trecho 2) de recuperação desta estrada vicinal, no interior do município. 
Pequeno Expediente: Os Vereadores dispensaram o uso da palavra.  Explicação Pessoal: 
Carlos Augusto Oliveira dos Santos:  Saudou a todos. Informou que o Projeto de Lei nº 
172/2023, trata da LOA-Lei Orçamentária Anual está na Comissão, para o recebimento de 
Emendas. Comunicou que o Prefeito Municipal fez um Decreto para a prorrogação do 
pagamento do refis, de 1º a 20 de dezembro de 2023. Ronaldo Machado Salles: Saudou a 
todos. Solicitou que fosse enviado Voto de Pesar aos familiares de: Jorge Alcione Landa e 
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Manoel Francisco Costa Córdova.  Procedeu a leitura da Oração da Semana.      Bladimir 
Pereira dos Santos: Cumprimentou a todos. Justificou a apresentação da Moção de Apoio aos 
servidores do Estado do Rio Grande do Sul.  Disse que no próximo ano será aumentado o 
Imposto de Circulação de Mercadorias-ICMS. Quanto ao Instituto de Previdência do Estado-
IPE, espera que os servidores municipais não sejam incluídos nesta nova taxa de pagamento. 
Falou que o atual salario perde poder aquisitivo. Disse que a base das campanhas eleitorais é: 
saúde, educação e segurança. Jocelene Silveira Aquino: Cumprimentou a todos.  Reforçou o 
convite para 3ª roda de conversa, sobre a Lei Maria da Penha. Comunicou que o Projeto 
apresentado pelos alunos do Instituto Mãe de Deus, inscrito na 3ª semana Estadual da Maria da 
Penha junto ao Ministério Público Estadual, na próxima semana será apresentado em Porto 
Alegre. Citou que o Instituto Annes Dias de Cruz Alta e o Instituto Mãe de Deus, foram 
escolhidos para a apresentação de seus projetos.   Em aparte Ronaldo Salles; Cumprimentou a 
Escola Mãe de Deus pela apresentação do referido projeto.  Jocelene Aquino: Agradeceu a 
professora Cleuci –Diretora do Instituto Mãe de Deus, pela confiança para que pudessem expor 
este projeto.  Disse que recebeu pedido de auxilio dos moradores dos Assentamentos Fatima e 
Conceição, pois estão ilhados e sem luz elétrica. Fez um apelo ao poder público que dê uma 
atenção especial aos assentamentos atingidos pela chuva de pedras. Disse é sabedora da grande 
quantidade de chuvas nos últimos dias. Disse que foram distribuídos apenas seis metros de 
lonas., que não foram suficientes. Reportou-se sobre o Dia da Consciência Negra, comemorado 
dia 20 de novembro.  Disse que oitentona e cinco por cento de violência são recebidos por 
jovens negros. Citou a importância de falar sobre a Lei Maria da Penha.  O presidente justificou 
a ausência do Benhur Lucidio Terra dos Santos. Carina da Costa Valau: Dispensou o uso 
da palavra. Benezer Jose Cancian: Saudou a todos. Informou que no sábado pela 
manhã representou o Poder Legislativo Municipal na reunião Fraterna do Alto Jacuí da 
Assembleia de Deus.  Falou que o Pastor Dirceu Vargas e Ariel, agradeceram ao Poder 
Legislativo pelo apoio a igreja Assembleia de Deus.  Disse que ouviu um áudio que está 
circulando nas redes sociais, de um cidadão que reside no Assentamento Conceição, onde o 
mesmo cita “cambada”. Disse que os Vereadores são os representantes da comunidade. 
Lamentou os temporais ocorrido nos últimos dias no Município e Estado. Falou que está 
sempre à disposição da comunidade, pois não está escondido. Colocou seu gabinete a 
disposição da comunidade. Citou que a ponte da localidade do Chico Linguiça, está isolado 
devido a ponte ter caído. Falou que o Assentamento Fatima e Conceição foram os que mais 
receberam trabalho de conservação nas estradas. Lamentou as críticas recebidas, deste cidadão 
que disse que: “deveria derrubar a porta da Prefeitura Municipal”. Arlete Senger Silveira: 
Saudou a todos. Disse que a Defesa Civil imediatamente levou lonas as casas atingidas pela 
chuva de pedras. Atendendo várias casas, com a quantidade de lonas disponível pelo Executivo 
Municipal. Parabenizou o Executivo Municipal pela reinauguração do Ginásio de Esporte 
Eduardo Ribeiro Bonumá-Bonumazão, ocorrida quinta-feira à noite.  Citou que o Município 
investiu cento e noventa e sete mil, quinhentos e cinquenta e sete reais (197.573,00) e o 
Governo do Estado investiu trezentos e noventa e seis mil, trezentos e vinte e um reais 
(396.321,00). Informou que está aberta as matriculas para as escolas municipais pelo site da 
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Prefeitura Municipal até dia 05 de dezembro e matriculas presenciais serão de 12 a 20 de 
dezembro. O Presidente parabenizou o senhor Jefferson- Diretor proprietário do jornal 
Manchete Digital, pelo transcurso de seu aniversário nesta data.  Ordem do Dia: Colocado em 
discussão e após votação o Projeto de Lei Complementar nº 173/2023, de 20 de outubro de 
2023 -  Origem Executivo- Autoriza a abertura de crédito adicional especial aprovado por 
unanimidade. Comunicação de Líder: Não houve Vereador inscrito para fazer uso da palavra. 
Nada mais havendo a tratar declaro encerrada a presente Ata que será devidamente assinada.

Tupanciretã, 20 de novembro de 2023.
         

                      Luiz Valmor da Silva França                                              Benezer José Cancian
                                Presidente                                                                        Secretário


